
D6claration de la session de dSture du Groupe Africain lors de la 1ÿre session
de reprise de la 71ÿme session

Madame la Pr6sidente,

Je prends la parole au nom du Groupe africain, pour d'abord m'aligner sur la
d6claration juste faite par la distingu6e repr6sentante d'Equateur, au nom du Groupe
de 77 et la Chine.

Permettez-moi aussi, au nom du Groupe africain, de vous f61iciter chaleureusement,

ainsi que votre bureau pour votre engagement et appui, pour la conclusion de nos

travaux dans les d61ais imparti, malgr6 le dernier kilomÿtre un peu tumultueux, qu'on
a dfi surmonter.

Permettez-moi 6galement, de remercier nos partenaires qui sur certaines questions

ont montr6 le degr6 de flexibilit6 n6cessaire, mÿme si les strat6gies adopt6es des fois
nous ambnent h recadrer nos positions souvent innocentes.

Nous n'oublions pas non plus, les membres du Secr6tariat, y compris Sharon et son

6quipe, le personnel technique, les interprÿtes, les traducteurs, l'ing6nieur de son,

sans qui nous ne serions pas en mesure de nous comprendre convenablement.

Madame la Pr6sidente,

Durant cette session, nous avions pu passer en revue beaucoup de points

d'importance pour le Groupe africain, entre autres :

L'examen des enseignements tir6s des activit6s de coordination men6es par la
Mission des Nations Unies pour Faction d'urgence contre l'Ebola.

Nous avions constat6 des difficult6s au niveau du r61e fondamental de la direction,
l'importance de la coordination et des partenariats et les effets sur le plan
op6rationnel des prestations offertes.

Nous notons particulibrement, qu'au-delh du r61e catalyseur dans la mobilisation des
ressources financibres et humaines pour renforcer la r6ponse, les 6changes

d'informations entre les intervenants tant sur le plan mondial que sur le terrain, des
d6fis li6s l'harmonisation des activit6s, la coordination, et des chevauchements entre
la mission et d'autres organisations sp6cialis6es.



Nous esp6rons pour 6viter des situations possibles h l'avenir, qu'il est vivement
recommand6 de renforcer, d'adapter et d'utiliser les m6canismes de coordination
existante, et d'appuyer les institutions nationales y compris locales pour une
meilleure interaction avec les acteurs d6jÿt pr6sents sur le terrain, l'Union africaine

et les pays concem6s.

Nous attendrons avec impatience le prochain rapport du Comit6 des commissaires
aux comptes sur les 6tats financiers de la Mission, et la mise en place des mesures

administratives permanentes pour le d6marrage des missions et les situations
d'urgence qui entreraient en vigueur au cas off surviendrait une situation de crise ou
d'urgence reconnue comme telle.

Madame la Pr6sidente,

Le Comit6 a aussi pu constater l'achÿvement, avec satisfaction, du nouveau bÿtiment

pour la division d'Arusha du M6canisme international appel6/ÿ exercer les fonctions
r6siduelles des tribunaux p6naux (ARUSHA), tel que confirm6 par le deuxiÿme
rapport d'audit du Bureau des services de contr61e interne (BSCI).

Le Groupe africain salue le fait que le projet de construction a b6n6fici6 tant des
moyens et des savoirs locaux, et est conforme aux meilleures pratiques de

construction durable ; permettant ainsi de consommer le moins possible d'6nergie,
d'eau et d'autres ressources, et ainsi n6cessiter moins de d6penses de fonctionnement

et d'6missions de gaz ÿt effet de serre ÿt long terme.

Nous voudrions surtout, tout particuliÿrement adresser nos remerciements au

Gouvernement et au peuple tanzanien pour toutes les facilit6s accord6es aux Nations
Unies, pour avoir au-delg du don gracieux de terrain, finaliser les derniers
raccordements au r6seau 61ectrique, au r6seau de tdl6communications, Internet, et

construit une voie d'accÿs temporaire au complexe et raccord6 celui-ci aux r6seaux

de distribution d'eau et d'61ectricit6, sans frais pour l'Organisation. C'est un
exemple g suivre si nous prosp6rons r6duire les cofits pour l'organisation.

Madame la Prÿsidente,

Le Groupe se f61icite du compromis trouv6 sur l'application du principe de
responsabilit6 au Secr6tariat de l'Organisation des Nations Unies.

Nous pensons avoir les 616ments n6cessaires pour pr6venir et combattre la fraude, la

gestion ax6e sur les r6sultats, la gestion du risque institutionnel, l'6valuation des



programmes et les responsabilit6s des hauts fonctionnaires, la d616gation des
pouvoirs pour les achats.

Nous attachons une grande importance h la politique de tol6rance z6ro pour tous li6e
h l'exploitation et l'abus sexuel, et nous nous attendons aux 6changes pr6vus sur

cette question lors de la deuxiÿme session de reprise qui s'annonce passionnante.

Madame la pr6sidente,

La session nous a aussi permis de convenir sur les 616merits de la politique
informatique des Nations Unies, et d'allouer les ressources n6cessaires pour la

r6solution en cours de finalisation sur la migration.

Madame la pr6sidente,

Le Groupe africain constate aussi qu'un nombre de points d'une importance nom

moindre ont 6t6 report6s pour les prochaines sessions, entre autres, les achats, le

systÿme de coordinateur r6sident, le fonds de r6serve, etc.

Sur ces questions, nous esp6rons, tout particulibrement, en ce qui conceme les

coordonnateurs r6sident qu'une solution durable sera trouv6 lors de la partie
principale de la 72ÿme session aprÿs pr6sentation des 616merits sollicit6s, notamment
le cadre de gestion du financement, et surtout le m6canisme de partage de cout. Le
Groupe africain sera trbs engag6 pour trouver une solution consensuelle.

Sur la question des billets d'avion, nous pensons que les 616ments d'informations/ÿ
notre disposition ne nous permettent pas de juger l'oppormnit6 de r6viser, sans
fondement, la pratique des voyages d'affaires pour le personnel des Nations Unies
au-delg des nombre d'heures d6finis dans le bulletin du Secr6taire g6n6ral et endoss6
par les r6solutions pertinentes de l'Assembl6e g6n6rale.

Le Groupe africain r6itbre qu'il ne s'associera g aucune solution qui ne sera pas
applicable h tout le personnel, de maniÿre 6quitable et uniforme, avec transparence,
prenant en compte le d61ai imparti du voyage et l'avis m6dical. Les 6conomies, oui
darts la mesure du possible, mais pas de discrimination.

Madame la Pr6sidente,

Sur la question des Achats, nous regrettons d'abord l'examen tardif de ce point, et
esp6rons que le prochain rapport du Secr6taire g6n6ral nous donnera un apergu trbs
d6taill6 de tous les 616merits qui ont fait l'objet d'6change, en particulier la
participation des soumissionnaires des pays et sous-r6gions abritant les op6rations
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de maintien de la paix et missions politiques sp6ciales, une claire distinction de la
d616gation d'autorit6, la clart6 sur les compagnies ayant des filiales enregistr6es dans
les pays en d6veloppement, l'aspect de la durabilit6, la prise en compte des
publications des offres darts les langues des pays abritant les missions, le
renforcement des capacit6s et un accÿs plus 6quitable aux soumissionnaires des pays
en d6veloppement.

Madame la pr6sidente,

Le Groupe africain, lance 6galement un appel, aux uns et aux autres, compte tenu du

cadre multilat6ral dans lequel nous op6rons, si nous pensons toujours ÿ des d6cisions
consensuelles fi la 5+me commission, qu'on devrait faire un effort pour se pencher sur

les aspects administratifs, financiers et budg6taires.

Nous ne partageons pas le fait qu'on nous mbne souvent sur un terrain politique, qui

devrait trouver une r6ponse dans d'autres cadres.

Une fois de plus nous venons de prouver que l'am61ioration des m6thodes de travail
c'est surtout une question d'approche de n6gociation et de d616gu6s. Faisons un
effort, darts le respect, et la transparence et vous trouverez un Groupe africain prÿt

prendre en compte les pr6occupations des uns et des autres.

Toutefois, nous relevons que le Groupe africain au-delh des questions prioritaires
traditionnelles, s'attÿlera h ratisser large et se prononcera sur les sujets qu'il jugera

•         •
necessalre.

Enfin, le Groupe est d6jit projet6/ÿ la deuxibme session de reprise et esp6rons que
l'esprit de coop6ration avec les acteurs int6ress6s, nous permettrons de g6rer notre

temps de maniÿre rationnel.

Je vous remercie




